

REGARDS sur Sillé le Philippe



VOEUX DU MAIRE

La cérémonie des vœux s'est tenue le 6 janvier dernier : le Maire et le Conseil municipal avaient décidé de l'ouvrir à tous les habitants de Sillé, leur offrant ainsi la possibilité de se rencontrer et d'échanger.

Le Maire a rappelé les éléments marquants de l'année 2016 : l'arrivée d'un nouveau Directeur d'école M. Anthony FOUILLET, d'une nouvelle enseignante Mme Aurélie LIBERGE et du nouveau prêtre de la paroisse Jean-Baptiste DAKPOGAN. Sillé a aussi accueilli l'Association des porte-drapeaux sarthois.

Le Maire a salué les initiatives qui ont fleuri cette année : le marché de Noël qui a connu un franc succès, le jardinage participatif et rappelé les investissements qui ont été réalisés. Après l'aménagement de la place de l'Ancienne Gare, la sécurisation de la rue Neuve constituait une priorité : ces travaux, effectués en grande partie en 2016, devraient se terminer au premier trimestre 2017. Le cimetière a été aménagé notamment avec le jardin du souvenir et de nouveaux columbariums ont été installés. Une autre partie des investissements a concerné l'école qui a été dotée de nouveaux ordinateurs.

Le Maire a remercié les représentants des Associations pour la richesse de la vie associative qui explique sans doute en partie la stabilité de la population de Sillé : 1 111 habitants ont été recensés par l'INSEE en 2016 contre 1 114 en 2015. Les salariés de la commune ont également été remerciés pour leur implication dans un environnement tendu en raison de l'application de nouvelles normes, comme l'interdiction d'utiliser les produits phytosanitaires.

Le Maire a également mis en avant l'importance des artisans commerçants installés dans la commune et de l'infirmière qui y effectue une permanence car ceux-ci contribuent à entretenir le dynamisme et le lien social.

Le Maire a rappelé que la commune a choisi de rembourser sa dette, de financer ses dépenses d'investissement par ses ressources propres et de maintenir le même taux d'augmentation des taxes locales dans un contexte de baisse de la Dotation Globale de Fonctionnement pour la troisième année consécutive.

Les projets 2017 s'inscrivent dans un contexte budgétaire toujours contraint qui impose une gestion très rigoureuse des dépenses. Le choix d'une fiscalité douce à l'échelon de la

commune sera poursuivi. Une part importante des projets évoqués concerne l'école : l'inscription au budget de la rénovation thermique du groupe scolaire ainsi que le changement des portes et fenêtres de la cantine avec mise aux normes «accessibilité personnes à mobilité réduite» sont envisagés.

Les travaux concernant le changement des portes et fenêtres de l'ancienne école seront réalisés prochainement.

Enfin, le Maire a évoqué la loi NOTRE d'août 2015 qui confie de nouvelles compétences aux Régions et redéfinit les compétences attribuées à chaque collectivité territoriale. La constitution de la nouvelle intercommunalité Le Gesnois Bilurien composée de 23 collectivités et qui représente désormais 30 633 habitants est en cours. Le Maire a fait part de son regret que Sillé n'ait plus qu'un délégué communautaire sur les 42 délégués.

Le « Plan Local d'Urbanisme » dont la commune de Sillé le Philippe a perdu la compétence alors qu'elle n'y était pas favorable est transféré à l'intercommunalité ainsi que le contrat enfance-jeunesse. Ce sont les intercommunalités qui seront les interlocuteurs des Régions pour le développement économique, les infrastructures de transports, la préservation des milieux naturels.



ELECTION DU DELEGUE COMMUNAUTAIRE

Dans le cadre de la fusion, au 1^{er} janvier 2017, des Communautés de communes du Pays des Brières et du Gesnois et du Pays Bilurien, la représentativité des communes au sein de la nouvelle Communauté de communes Le Gesnois Bilurien a été modifiée par le législateur. Ainsi, la commune de Sillé le Philippe s'est vu attribuer un seul siège de délégué communautaire titulaire contre deux auparavant.

Lors de sa séance du 10 janvier dernier, le Conseil municipal a procédé à l'élection du délégué communautaire titulaire et du délégué communautaire suppléant pour siéger et représenter la commune de Sillé le Philippe au sein de la nouvelle Communauté de communes Le Gesnois Bilurien.

Claudia DUGAST, Adjointe, a été élue déléguée communautaire titulaire et Liliane MECHE, Adjointe, déléguée communautaire suppléante.



Le premier Conseil communautaire de la Communauté de communes Le Gesnois Bilurien, composé de 42 élus, s'est réuni le 19 janvier 2017 pour élire son Président et ses Vice-présidents. **Christophe CHAUDUN, Maire de Connerré, a été élu Président.** Il a donné délégation à 12 Vice-présidents.

Claudia DUGAST, élue 7^{ème} Vice-présidente, aura en charge le développement et le suivi des activités de services aux habitants comprenant le Centre aquatique Sittellia et le parc des Sittelles de Montfort le Gesnois, le Centre équestre des Brières de Lombron et l'école de musique.

PRINCIPAUX TRAVAUX ET INVESTISSEMENTS REALISES EN 2016

Les principaux travaux se répartissent entre la réfection et l'entretien des équipements communaux (plomberie, électricité, toiture, mises aux normes...) et les travaux de voirie (réfection, élagage).

Cette année, une grande partie des investissements, validés en Conseil municipal, s'est concentrée sur les travaux de

sécurisation de la rue Neuve, devenus indispensables pour augmenter la qualité de vie des usagers dans cet espace. Les travaux d'aménagement du cimetière ont également constitué une priorité pour la commune. L'achat de matériel informatique, adapté aux recommandations de l'Education Nationale, pour l'école ainsi que l'acquisition de matériel roulant pour la commune ont été également réalisés en 2016.

Vous trouverez le détail de la répartition des principaux travaux et investissements dans le tableau ci-dessous.

DESTINATION	MONTANT	DESCRIPTION
Rue Neuve	48 875 €	Travaux d'aménagement et de sécurisation
Groupe scolaire	6 060 €	Rehausse et fermeture hydraulique du portail d'entrée Travaux de plomberie, canalisation et chauffage
	8 176 €	Remplacement de l'équipement informatique
Voirie	11 170 €	Travaux de réfection, débroussaillage, élagage et broyage
Matériel roulant	16 800 €	Acquisition d'un tracteur en copropriété avec la commune de Torcé en Vallée Achat d'un véhicule Citroën Berlingo
Cimetière	8 121 €	Achat de caveaux urnes Déplacement des columbariums et achat de nouveaux columbariums Installation d'un puits de dispersion et aménagement du jardin du souvenir
Salle polyvalente	6 291 €	Tableau général de distribution Travaux couverture et chéneau
Terrains et halle de sports	4 175 €	Scarification des terrains de foot Mise aux normes du tracé du terrain de basket Achat de tapis brosse Changement vitrage et pose d'un carreau isolant
Mairie et bâtiments communaux	3 253 €	Travaux de plomberie mairie Pose VMC logement communal Robinet de puisage église Achat écran mural pour vidéo projecteur mairie

Les montants indiqués sont exprimés en TTC

JOURNEE CITOYENNE LE 20 MAI 2017

Sillé le Philippe a choisi d'organiser sa première Journée Citoyenne le 20 mai 2017. C'est un projet important pour notre commune.

Au cours de cette Journée, les habitants réalisent bénévolement des chantiers d'amélioration de leur cadre de vie (réparations, embellissements...) qui, sans eux, ne verraient pas le jour dans l'immédiat. Cette Journée favorise l'échange entre les habitants, toutes générations confondues, et crée un lien fort de solidarité.

Sa réussite repose sur l'implication de tous : les habitants, jeunes et anciens, les artisans locaux, les Associations, les agents et les élus.

Les habitants sont les acteurs de cette Journée. Au cours de la réunion publique d'information qui s'est tenue le 3 février dernier, les habitants présents ont fait part de leurs souhaits et de nombreuses idées de chantiers réalisables en une journée ont été émises.



NOEL CANTINE SCOLAIRE



Comme chaque année, la veille des vacances scolaires de Noël, l'Association de la Cantine Scolaire organise le repas de Noël pour les enfants de l'école René LANGLAIS.

113 enfants sur les 125 fréquentant l'école étaient présents.

Au menu : toasts avec mousse de saumon, fromage frais concombre et tomates cerises - Sauté de veau sauce champignons et pommes dauphines - Fromage - Bûchette glacée - Clémentine.

Le repas avait été préparé par Béatrice, Jany-Claude et Sandrine, aidées, pour le service, par quelques parents d'élèves que nous remercions.

Une dizaine d'ateliers ont été proposés et seront étudiés par le Comité de pilotage : fabrication d'une boîte à lire, de nichoirs à oiseaux, rénovation du balisage d'un chemin de randonnée, réalisation d'un carré potager à l'école, marquage de tracés de jeux sur le sol de la cour de l'école, mise en place d'une rampe à l'escalier situé au pignon de la mairie, tricot pour habiller les arbres de la place de l'Ancienne Gare, peinture de murets et de matériels, rénovation du préau de la salle polyvalente, de l'abri de bus place de l'Eglise... Ces projets s'adressent à tous les âges et compétences.

Sont également prévus un atelier pour accueillir les enfants, permettant ainsi aux parents de se libérer et de pouvoir participer aux ateliers, un atelier pour préparer le déjeuner qui sera offert à tous les participants, renforçant la convivialité ainsi qu'un atelier reportage photos/vidéo sur la Journée.

Vous allez prendre connaissance de ces ateliers via un flyer déposé dans vos boîtes à lettres en même temps que ce magazine et la Lettre mensuelle d'informations.

Ce flyer inclut un coupon-réponse qui permet à chacun d'entre vous de choisir son atelier selon son goût et de s'inscrire avant le 8 avril 2017. Plusieurs choix d'ateliers sont possibles. Les ateliers seront définitivement retenus en fonction du nombre d'inscrits et la liste définitive vous sera transmise par courrier. Une réunion d'information sera également organisée en mai.

Nous espérons vous retrouver nombreux le samedi 20 mai.

N'hésitez pas à poser vos questions :

Par téléphone : 02 43 27 51 08

Par mail : journee.citoyenne@sille-le-philippe.fr

Au cours du repas, les enfants ont proposé des chants et des danses.

A noter la présence du Directeur et des enseignants de l'école, de M. le Maire et de ses Adjoints qui sont venus partager ce repas avec les enfants.

Le père Noël, invité pour l'occasion, nous a fait le plaisir de sa visite, remettant à chacun des enfants un sachet de friandises.

NOEL COMMUNAL

Personnel communal

Comme l'an passé, des places pour le spectacle de cirque traditionnel, organisé par l'Association des Spectacles de Noël (ASN) en décembre au Centre des Expositions du Mans, ont été offertes à l'ensemble des personnels et leurs familles.

C.C.A.S

Comme chaque année, à l'occasion des fêtes de fin d'année, les membres du Centre Communal d'Actions Sociales (C.C.A.S.) ont distribué, courant décembre, aux **118 Silléens de 70 ans et plus des bons d'achat** à utiliser chez les commerçants de la commune.

UNC - AFN

La section comprend **28 adhérents** dont 11 AFN, 9 soldats de France, 7 veuves et 1 sympathisant.

La section est bien occupée tout au long de l'année : la galette cantonale à Montfort le Gesnois en février, la choucroute à Sillé le Philippe en mars, la cérémonie du 8 mai, le méchoui cantonal à Lombron en juin, un voyage à la journée dans le Perche Sarthois (transvap et muséotrain de Semur en Vallon) et repas au plan d'eau de Tuffé en juillet, la journée cantonale (boules, cartes et randonnée) suivie d'un repas à Savigné l'Evêque en septembre.

Le 11 novembre 2016 : cérémonie aux monuments aux morts de Sillé et Chanteloup.



Cette année, la France commémorait le **100^{ème} anniversaire de la bataille de Verdun et des combats de la Somme**. A cette occasion, un **message du Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la défense, chargé des anciens combattants et de la mémoire** était lu par **Guy PRUDHOMME** :

« Le 11 novembre 1918 annonçait la fin des combats que personne n'osait plus espérer. Cette date mettait fin au long cortège de morts, de blessés, de mutilés, de traumatisés, de veuves et d'orphelins qui accompagnait la Grande Guerre depuis plus de quatre ans. Le centenaire du premier conflit mondial est l'occasion pour les Françaises et les Français de commémorer cette journée avec une émotion particulière, tant cette histoire est liée pour chacune et chacun d'entre nous à une histoire familiale.

Commémorer le 11 novembre, c'est répondre à la nécessité du souvenir, de l'hommage aux morts et de l'expression de notre reconnaissance. L'année mémorielle 2017 en sera une nouvelle occasion alors que nous nous apprêtons à commémorer l'offensive du Chemin des Dames, à témoigner notre amitié aux Etats-Unis, entrés en guerre le 6 avril 1917, et aux Canadiens qui se sont illustrés dans la prise de Vimy le 9 avril de cette même année.

Commémorer le 11 novembre, c'est aussi comprendre les droits des anciens combattants hérités de cette guerre et l'indispensable structure d'aide, de soutien et d'accompagnement.

Créé dans l'urgence des combats en 1916, l'Office national des mutilés et réformés qui deviendra l'Office national des anciens combattants et victimes de guerre et dont nous célébrons le centenaire cette année, remplit toujours, un siècle plus tard, ses missions historiques de reconnaissance, de solidarité et de réparation au profit de toutes les générations combattantes, de la Seconde Guerre Mondiale aux opérations extérieures, en passant par les soldats engagés en Indochine et en Afrique du Nord.

Soucieux de pérenniser et d'inscrire dans la pierre l'hommage rendu chaque 11 novembre aux Morts pour la France dans les théâtres extérieurs, le Président de la République a décidé qu'un monument, dont les travaux seront lancés en 2017 à Paris, sera dédié à ces femmes et ces hommes qui ont payé de leur vie leur engagement pour la défense de notre pays et de ses valeurs. Ce futur Haut-lieu de la mémoire nationale entend témoigner à la jeune génération combattante la reconnaissance éternelle de la Nation et rappeler aux Françaises et Français que la liberté dont ils jouissent est aussi due à l'engagement de ces femmes et de ces hommes qui, jusqu'au sacrifice de leur vie, sont prêts à la défendre.

Veillons à ce qu'aucun de nos enfants ne l'ignore en poursuivant l'indispensable travail de mémoire ».

Cette cérémonie a été suivie d'un déjeuner au cours duquel **Guy CHRETIEN, trésorier de la section, a reçu la médaille de bronze du mérite de l'U.N.C.**



L'année s'est terminée avec la cérémonie à la mémoire des morts en Afrique du Nord le 5 décembre à Fatines.

SOUVENIR FRANÇAIS

Nous rappelons que le Souvenir français est une **Association reconnue d'utilité publique**, fondée en 1875 en France et à l'étranger.

Cette Association a pour mission d'entretenir les tombes des soldats tués au combat et des monuments érigés à leur mémoire. Cette Association compte **plus de 30 adhérents à Sillé le Philippe**.

Pour l'année 2017, nous envisageons d'exhumer les corps

des tombes de Ernest LEROUGE, Gustave BIGOT et Clément GELIN, tous les trois morts en 1918, Maurice LEHAIN tué en 1940 puis de rassembler les corps dans une même tombe avec une stèle; tous ces soldats n'ayant plus de famille. Un dossier est en cours pour la réalisation de ce projet avec la mairie de Sillé le Philippe.

Composition du bureau :

Président : Bernard CORBION

Vice-président : Roger MEDARD

Trésorier : Claude BESNIER

GENERATION MOUVEMENT AINES SILLE LE PHILIPPE

Soirée photos

Le 25 novembre 2016 avait lieu notre troisième soirée projection photos: film retraçant activités, festivités et voyages de l'année 2016, suivie d'un repas au restaurant « Le Rendez-vous ».



Repas de fin d'année des Aînés

Le mercredi 14 décembre 2016, 84 convives se sont retrouvés à notre traditionnel repas de Noël, animé d'histoires et de chansons et d'un invité surprise : l'harmonie musicale cantonale. Cette surprise fut très appréciée de tous, certains ont même dansé... Nous nous en félicitons.



Assemblée générale

Lors de l'Assemblée générale du 7 février dernier, nous avons fêté les 80 ans de Mmes Mathilde CORMIER, Germaine COSSONEAU, Suzanne HAMELIN, Monique NABUSSET, Christiane PORET et de MM. Henri ROCLIN et Lucien TISON; ainsi que les 90 ans de Mme Odette LEVEAU.

Nous avons également honoré M. Lucien TISON pour toutes ses années de bénévolat au sein du Club. En remerciement, le Conseil d'administration lui a offert le voyage en Autriche organisé par le Club.



Randonnées

Tous les lundis : randonnées pédestres, petite et grande.

Le 1^{er} lundi du mois : sortie à l'extérieur. Départ à 13h45 de la salle polyvalente.

Toutes les personnes souhaitant nous rejoindre sont les bienvenues.

Nous organisons également des randonnées avec pique-nique et des journées rencontres avec nos voisins de Lombron.

Autres activités

Nouvelle activité bowling un lundi par mois.

Tous les jeudis : cartes.

Le vendredi : entraînement boules, concours boules, belote, jeu questions pour un après-midi, dictée, jeu concours culturel.

Voyages à l'étranger, sorties sur une journée, séjour à la neige...

Renseignements au 06 29 66 70 00

COMITE DES FETES

Soirée « Pot au feu » du 22 octobre 2016

C'est le dernier samedi du mois d'octobre, comme à l'accoutumé, que nos restaurateurs, Céline et Morgan POISSON, ont été mis à contribution. Une fois de plus, ils ont concocté le repas de la soirée dansante organisée par l'équipe du Comité des fêtes avec, en plat de résistance, un excellent pot au feu. Ce soir-là, en arrivant à proximité de la salle polyvalente, une agréable odeur de cuisine qui mijote, mélangée à celle d'un feu de bois, venait délicatement agacer les papilles. C'est en plein air, dans de vieux chaudrons en fonte posés sur de la braise, que nos cuisiniers font cuire tous les ingrédients composant cette spécialité. Environ 200 personnes sont venues se délecter de ce fameux plat rustique traditionnel. Mais pas seulement... Les amoureux de danses s'étaient également donnés rendez-vous pour en découdre sur le parquet. Ce n'est que vers 3 heures du matin que tous ces convives se sont dit « au revoir », en se promettant bien de se retrouver à nouveau l'an prochain.



Concours des maisons fleuries du 5 novembre 2016

La remise des récompenses a eu lieu le samedi 5 novembre à la salle polyvalente, en présence de M. le Maire, des membres de la Commission fêtes, loisirs et fleurissement et du Comité des fêtes. Cette remise de prix faisait suite au passage d'un jury composé de membres de communes voisines (Saint Corneille, Fatines, Savigné l'Evêque, Champagné, Saint Célerin et Saint Mars la Brière). Ceux-ci avaient déambulé le 8 juillet dernier dans la commune pour noter les maisons pré-sélectionnées par les organisateurs.

Classement maisons fleuries 2016

1	PLESSIS Daniel	9	ROBOAM Marie-France
2	TRONCHET Claude	10	BESNIER Claude
3	HY Michel	11	BESNIER Marcel
4	GUILLARD Patrick	12	MERCIER Marcel
5	BUREAU Rolande	13	GAUDRE Renée
6	CABARET Roger	14	JARDIN Jacqueline
7	GASCHE Marcel	15	PESSON Roger
8	BESNIER Jeanine	15	Restaurant « Le Rendez- Vous »

C'est à la suite d'une rétrospective par le biais d'un diaporama que les lauréats se sont vus remettre quelques récompenses, les encourageant ainsi à persévérer, à transmettre leur passion des fleurs et, peut-être, faire des émules pour l'embellissement de notre commune.



Arrivée du Père Noël du 11 décembre 2016

Le 11 décembre dernier, le Père Noël est venu rendre une petite visite aux enfants de la commune. Contrairement aux années précédentes, ce n'est pas transporté dans un tracteur agricole, ni dans une voiture de collection qu'il est arrivé, mais à bord d'une magnifique calèche tractée par Snoopy, un bel et docile âne du Poitou.



Il n'était pas venu les mains vides, emmitoufflé dans son bel habit rouge, le long du parcours qui le conduisit à la salle polyvalente, il n'a pas manqué de distribuer des friandises à qui voulait bien l'escorter. Après son petit périple, c'est installé bien au chaud dans un fauteuil, au centre de la salle polyvalente,

que le vieux bonhomme, entouré d'une foule de fidèles petits admirateurs accompagnés de leurs parents et des organisateurs, qu'il a visionné le **film d'animation intitulé « Julius et le Père Noël »**. Pour que le visiteur du jour ne s'endorme pas, un entracte était organisé. Pendant cette pause, vente de crêpes et de gâteaux pour les plus gourmands et de billets de tombola pour permettre aux plus chanceux de gagner quelques lots ainsi que deux énormes magnifiques peluches. Après cette séance appréciée de tous, ce fut le moment de la **traditionnelle distribution de chocolats**, en échange de quelques tendres bisous, dans l'imposante douce barbe blanche de l'invité du jour, par les plus téméraires. A son départ, après avoir remercié toute cette petite foule et noté quelques commandes de jouets à déposer aux pieds des sapins, il prit congé et promit de revenir sans faute l'an prochain avec encore plein de surprises.

Assemblée générale du 13 janvier 2017

Sur invitation, par le biais d'un courrier distribué dans les boîtes aux lettres, tous les habitants étaient conviés à assister à cette assemblée. Peu nombreux étaient ceux qui avaient fait le déplacement...

Le Président a ouvert la séance en présentant ses vœux à tous les membres ainsi qu'aux quelques spectateurs présents. Il a ensuite remercié toute l'équipe pour avoir activement participé à la réussite des différentes manifestations de l'année écoulée, toutes s'étant déroulées avec un véritable succès. Il a également rappelé à tous que la soirée loto, abandonnée depuis deux ans, suite à un manque déclinant de participants, n'a toujours pas été remplacée et qu'il serait bien d'y réfléchir.

C'est ensuite le trésorier qui prit la parole pour exposer le bilan

financier qui s'avère positif. Il a également expliqué à l'assemblée que pour des raisons de remises de chèques de récompense aux lauréats, le Comité des fêtes co-organise avec la municipalité le concours communal des maisons fleuries. Pour que cette manifestation ne reste pas déficitaire, le Conseil municipal verse une subvention pour équilibrer les comptes de cette journée.

Le secrétaire a, quant à lui, donné la **composition de l'Association** comme suit : **2 Présidents d'honneur, dont le Maire, 7 membres dans le bureau et 23 bénévoles.**

Après l'annonce du tiers sortant, celui-ci fut réélu à l'unanimité à mains levées. Seul regret lors de cette réunion, l'annonce de la démission de l'un de ces bénévoles pour des raisons professionnelles.

Pour conclure cette soirée, c'est à M. le Maire que revint le mot de la fin. Il a félicité le Président et toute sa petite équipe pour le bon déroulement des différents divertissements organisés dans la commune avec le succès habituel, en les encourageant à continuer dans la même voie.

Pour terminer cette rencontre sur une note conviviale, le Président a proposé de partager le verre de l'amitié accompagné de la traditionnelle galette des rois.



- ☞ Lundi 5 juin : Course cycliste avec le concours du MSV (Le Mans Sarthe Vélo).
- ☞ Samedi 28 octobre : Soirée "pot au feu" en compagnie de l'orchestre Nuit d'Été.
- ☞ Dimanche 10 décembre : Arrivée du Père Noël.

FAMILLES RURALES

L'Association Familles rurales de Sillé le Philippe a proposé, le **dimanche 6 novembre, sa bourse aux jouets avec 17 exposants.**

On se pressait entre les tables pour trouver des jouets à prix intéressants, des objets en bon état et à petits prix ; objets ayant parfois peu ou pas servi.

A l'ouverture, nous avons eu un vrai rush, c'est toujours comme ça note le Président Roger GUILLET. Les gens savent qu'ils vont faire des affaires. Les acheteurs comme les vendeurs sont gagnants.

Une famille a vendu pour 76.00 € en 1 heure. « C'est l'occasion de faire du vide dans les chambres et dans le coffre à jouets. Les enfants ont eux-mêmes sélectionné ce qu'ils voulaient vendre. Ils sont impliqués, bien présents du début à la fin » explique Florence une jeune maman.

Les familles circulent entre les poupées, les jeux de construction, d'éveil, de société, de petits personnages...

En fin de journée, Jean-Paul nous déclare avoir fait une recette de 165.00 €, avec la vente de playmobil, lego et petites voitures, pour une location de deux tables à 2.00 € !



« C'est le petit cadeau en plus » lancent Virginie et Valentin, parents d'Elveen. « Cela nous permet de faire des cadeaux à nos neveux et nièces ».

« A la bourse aux jouets, je trouve quoi mettre au pied du sapin. Quand on voit combien de temps les enfants jouent avec leurs jouets, il faut être raisonnable » commente Lydie.

« Moi, je suis passée pour les jouets et aussi pour les articles des petits » ajoute Marina.

AMICALE DE L'ECOLE RENE LANGLAIS

Le 1^{er} marché de Noël a eu lieu le vendredi 2 décembre de 16h à 20h dans la salle polyvalente. Les membres de l'Amicale de l'école René LANGLAIS se sont beaucoup investis pour la réussite de celui-ci. Nous remercions infiniment toute l'équipe enseignante, les animatrices des TAP (Temps d'Activités Périscolaires) et de l'APS (Accueil PériScolaire) pour avoir fabriqué avec les élèves tous ces objets et gourmandises de Noël. En effet, vous avez pu admirer et même acheter à petits prix de superbes décorations de Noël, des chocolats, des kits de riz au lait... qu'ils avaient réalisés ensemble. Nous avons également fait venir un grand nombre



d'exposants avec diverses spécialités : décorations de Noël, bijoux, tableaux, spécialités à base d'escargots, foie gras, cupcakes, légumes, volailles de Noël...

Ce premier marché de Noël dans notre commune a été très apprécié de tous. Il s'est déroulé dans une ambiance chaleureuse avec une bonne odeur de vin chaud (réalisé par Céline POISSON). Nous remercions d'ailleurs tous les parents qui ont confectionné des gâteaux que nous avons vendu à petits prix à la buvette.

Pour clôturer cet événement, un tirage au sort de la tombola de Noël a été réalisé vers 19h30 ; tous les lots ont été remis aux gagnants.

Nous rappelons que tous les bénéfices récoltés lors de cette manifestation seront entièrement reversés à l'école.

Organisé par l'Amicale René Langlais de l'école de Sillé le Philippe

Marché de Noël

Vendredi 2 décembre de 16h à 20h à la salle Polyvalente de Sillé-le-Philippe

Vente de décorations de Noël fabriquées par les enfants de l'école
Et les spécialités des divers exposants

Entrée Libre

Buvette sur place
vin & chocolat chaud, petits gâteaux

Tirage de la Tombola

- 1 - Tablette Samsung
- 2 - Panier gourmand
- 3 - Bouteille de Champagne
- 4 - Aspirateur de table Bosch
- 5 - Jeu de société
- 6 - Livre de cuisine

CLUB SPORTIF DE SILLE LE PHILIPPE

C'est la reprise après une longue trêve hivernale. Le championnat a tardé à reprendre suite aux conditions météorologiques difficiles (gel et dégel) rendant les terrains difficilement praticables.

L'objectif de cette seconde partie de saison va être d'essayer de maintenir l'équipe fanion qui continue son apprentissage avec un effectif quasiment renouvelé à 90 % depuis deux ans. L'équipe réserve continue également à travailler et progresser mais elle se comporte bien dans son championnat. Les vétérans, en entente avec La Chapelle Saint Rémy, sont seconds à la mi-parcours et font bonne figure dans un groupe relevé où il règne un très bon état d'esprit et le plaisir de se retrouver chaque dimanche matin. Quant à nos jeunes, ils continuent leur apprentissage avec l'entente Savigné L'Evêque/Saint Corneille.

Les projets pour l'année 2016/2017 ont été menés à terme, à savoir la rénovation des structures (buvette et local matériel) avec le concours financier de la municipalité et du Conseil départemental de la Sarthe que nous remercions.

Nos jeunes se sont vus remettre des shorts et des sweats par l'intermédiaire de l'un de nos sponsors : l'entreprise PARME de Torcé en Vallée (charpente/couverture) que nous remercions également pour son investissement.

Le club est toujours à la recherche de nouveaux joueurs et dirigeants pour continuer à se développer dans les saisons à venir. Alors si vous aimez le football, n'hésitez pas à venir nous rejoindre ! Contact : Jérôme CARRE au 07 50 28 20 23.



Remise des sweats le dimanche 4 décembre 2016, en présence de M. PARME (Charpentier/couvreur) de Torcé en Vallée.



- ☞ Dimanche 25 juin : Entrecôte - frites
- ☞ Samedi 18 novembre : Choucroute

Directeur de la publication : M. le Maire
Comité de rédaction, composition : Commission communication
Photographies : Mairie et Associations
Impression : IPL Connerré - 510 exemplaires